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Кемерово +3 – +5 -1 – +1 
Новокузнецк +3 – +5  0 – -2
Белово +3 – +5 0 – -2
Юрга +4 – +6 0 – -2
Междуреченск +3 – +5 -2 – -4
Таштагол +4 – +6 -1 – -3
Мариинск +2 – +4 -2 – -4
Л.-Кузнецкий +4 – +6 -1 – +1

в урсе дела

Плюс 100 тысяч для многодетной мамы
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$

П
ак стало известно...цифра

1млн
Днем облачно, с про-

яснением, осадки в виде 
мокрого снега и дождя, 
местами метели, голо-
ледные явления, ветер се-
веро-западный сильный. 
Давление будет падать, 
влажность существенно 
не изменится.

Общий уровень за-
грязнения атмосферы 
ожидается невысокий.

7 апреля
Переменная облачность, небольшие, днем умеренные 

осадки в виде мокрого снега и дождя. Ветер западный 5-10 
м/с., днем местами порывы до 13-18 м/с. Температура но-
чью -4° – +1ºС, днем +3° – +8ºС.
8 апреля

Переменная облачность, ночью местами небольшие 
осадки в виде дождя и мокрого снега, днем без осад-
ков. Ветер западный 3-8 м/с., местами порывы до15 
м/с. Температура ночью -2° – -7ºС, днем +3° – +8ºС.
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Служба новостей «Кузбасса», тел.: 72-67-67, 72-36-45. 


Восход 6.56  Заход 23.39   Перв. четв. 11 апреля

Восход 6.34  Заход 20.01   Долгота дня 13.25

курс

Область добавит капитала 
многодетным

Многодетные семьи в Кузбассе вскоре смогут 
рассчитывать на увеличение размера материнско-
го капитала. Как вчера заявил замгубурнатора по 
экономике и региональному развитию Дмитрий 
Исламов, в дополнение к федеральному материн-
скому капиталу семьи, ставшие многодетными, бу-
дут получать еще по 100 тыс. рублей.

Право на получение областных денег будут иметь 
женщины, родившие (усыновившие) третьего и после-
дующего ребенка в период с 1 января текущего года. 
Деньги будут выдаваться только на улучшение жилищ-
ных условий. И только тем, кто на это же будет исполь-
зовать и федеральный материнский капитал (на сегодня 
это почти 366 тыс. рублей). По словам Дмитрия Исла-
мова, такая мера – выполнение послания президента 
РФ Федеральному собранию, в котором регионам было 
рекомендовано принимать дополнительные меры по 
улучшению демографической ситуации. Материнский 
капитал, как считает замгубернатора, при этом еще и 
дополнительный механизм привлечения средств насе-
ления в жилищное строительство. 

По предварительным оценкам, в год Кузбасс смо-
жет привлечь таким образом 1,2 млрд рублей от почти 
1 тысячи семей. Из областного бюджета потребуется 
100,2 млн рублей. Как пояснил Дмитрий Исламов, в 
ближайшие дни планируется согласовать все послед-
ние детали такой схемы, чтобы уже в апреле закон об 
областном материнском капитале рассмотрели депу-
таты облсовета.

Татьяна БОРИСОВА.
происшествие

Все вышли на поверхность
4 апреля  на междуреченской шахте  «Распад-

ская-Коксовая», входящей в состав Распадской 
угольной компании, в  14 час. 33 мин.  по  местно-
му  времени  произошло  разрушение  перемычек,  
изолирующих выработанное  пространство  двух 
выемочных камер участка камерно-столбовой си-
стемы отработки. В результате образовалось про-
седание кровли.

На момент аварии в шахте находились 204 чело-
века.

Уже через несколько минут по команде главного  ин-
женера Александра Маркова был  задействован  план  
ликвидации  аварии, включилась аварийная  система  
оповещения  людей. Все шахтеры самостоятельно  вы-
шли  на  поверхность.  Никто не пострадал.  В настоящее 
время  все работы в шахте приостановлены до полного 
выяснения причин аварии и их устранения.  

На шахте работает комиссия Южно-Сибирского  
управления  Ростехнадзора. Горноспасатели про-
водят регулярный мониторинг проб рудничной 
атмосферы, из водосборников шахты откачивается  
вода. Все показатели по газовому режиму в преде-
лах нормы.

Людмила  ХУДИК.
возвращаясь к напечатанному

Девочка пришла в себя
Трехлетняя девочка, серьезно пострадавшая в 

результате несчастного случая в юргинском детском 
саду № 42, пришла в себя, но пока еще находится в 
реанимации. 

Напомним, 30 марта малышка попыталась спрыг-
нуть с горки, но зацепилась капюшоном куртки за крюк 
и стала задыхаться. Когда воспитатель подбежала к 
ребенку, девочка уже была без сознания. В состоянии 
комы ее доставили в Кемеровскую областную клини-
ческую больницу.

Как рассказал заместитель главного врача Кеме-
ровской областной клинической больницы Александр 
Шин, сейчас девочка пришла в сознание, самостоятель-
но дышит, разговаривает, сама может принимать пищу 
– словом, по всем параметрам наблюдается положи-
тельная динамика. По счастью, в результате случивше-
гося мозг ребенка не пострадал. Ей должны провести 
дополнительное обследование. 

Прогнозы медиков на будущее благоприятные, и 
есть надежда, что к концу недели малышку переведут 
из реанимации в общее отделение, где она сможет ле-
жать уже вместе с мамой.

Всеволод ВЛАДИМИРОВ.

паводо -2011

Ждем тепла 
во всеоружии
Вчера в Кемерове прошел смотр готовности 
областных сил и средств противопаводковых 
структур. Проверку провели заместитель 
губернатора по жилищно-коммунальному 
комплексу Валерий Ермаков и начальник 
Главного управления МЧС России  
по Кемеровской области Ерем Арутюнян.  
К смотру привлекались личный состав  
и техника подразделений МЧС, Агентства  
по защите населения и территорий Кемеровской 
области, Кемеровской службы спасения,  
ГО и ЧС г. Кемерово, Службы оперативного 
контроля за системами жизнеобеспечения, 
Медицины катастроф и других служб. 

Плюс собаки  
и «летающие» суда

Кроме этих сил, на слу-
чай паводка готовы и соба-
ки, и добровольцы. Люд-
мила Гущина, начальник 
кинологической группы Ке-
меровского ПАСО, расска-
зала, что ее питомцы могут 
искать потерявшихся людей 
в затопленных территориях. 
Особая гордость кинологов 
– собака породы малинуа 
по кличке Мэри, единствен-
ная собака в Кузбассе, про-
шедшая сертификацию на 
проведение поисково-спа-
сательных работ.

Ожидает своего часа и 
судно на воздушной по-
душке, созданное силами 
кемеровчанина-энтузиа-
ста Андрея Шинкаренко 
(с ним агентство заклю-
чило договор на период 
паводка).

- Грузоподъемность суд-
на небольшая, 250 кг, но его 
преимущество в том, что 
оно практически вездеход-
но, - говорит хозяин чудо-
техники. – Судно ходит по 
льду, по талой воде – там, 
где не пройдут ни лодка, ни 
снегоход.

(Окончание на 2-й стр.)

Кадры на перспективу
Вчера на расширенном заседании кол-

легии администрации Кемеровской обла-
сти рассматривались вопросы развития и 
модернизация системы профессиональ-
ного образования  Кузбасса. 

О том, что в области, как и во всей стра-
не, требуется срочно решать эту проблему, 
говорит статистика. Сегодня предприятиям 
региона не хватает 30500 работников разных 
профессий. Из  них 76% вакансий - рабочие 
специальности. Но при этом  учебные за-
ведения продолжают выпускать юристов и 
экономистов в огромном количестве. Так, в 
2010 году общий объем их составил 42% от 
всех выпускников области. Конечно, наши 
вузы выпускают и других специалистов, на-
пример, более 3 тыс. инженеров ежегодно. 
6700 студентов училищ и техникумов получа-
ют технические профессии и специальности. 
Для Кузбасса этого достаточно. Но проблема 
в том, что не все выпускники устраиваются 
по специальности.

По словам губернатора, в Кузбассе уже 
давно уделяется большое внимание раз-
витию профобразования. Регион одним 
из первых в России разработал и внедрил 
модель социального партнёрства образо-
вательных учреждений с промышленными 
предприятиями. За каждым профессио-
нальным учебным заведением закреплено 
предприятие. Его руководители прини-
мают участие в составлении учебных  пла-
нов, программ, организуют практику сту-
дентов, вкладывают средства в обучение, 
выплачивают дополнительные стипендии 
и обеспечивают выпускников  рабочими 
местами. Более 150 крупных предприятий 
области оказывают  поддержку учрежде-
ниям профобразования. Также помогают 
студентам и областные власти. На социаль-

ную поддержку научно-педагогических ра-
ботников и учащейся молодёжи ежегодно 
направляется почти  400 млн. рублей. Но 
этого недостаточно. 

Поэтому, по словам губернатора, для 
усовершенствования системы профобразо-
вания необходимо пересмотреть закрепле-
ние образовательных учреждений за пред-
приятиями и вновь подписать соглашения 
о социальном партнерстве до 31 мая этого 
года. Также глава региона предложил ру-
ководителям предприятий ввести доплаты 
стажерам и их наставникам. К примеру, мо-
лодые специалисты получают зарплату 5629 
рублей ежемесячно из средств федерального 
и областного бюджетов по программе гос-
поддержки «Стажировка». А их наставни-
ки еще меньше (2815 рублей). Губернатор 
обратился к руководителям предприятий 
с просьбой увеличить эту сумму хотя бы на  
5 тысяч рублей. 

Главам территорий рекомендовано до  
1 сентября проанализировать местные про-
граммы социально-экономического раз-
вития и включить в них мероприятия по 
поддержке учреждений профобразования. 
А кроме того, в области будет продолжена 
работа по созданию крупных ресурсных 
центров на базе учреждений начального и 
среднего профессионального образования. 
В Кузбассе их пока три, они готовят специа-
листов для угольной и металлургической 
отраслей и сельского хозяйства. В частности, 
в этом году планируется создать ресурсный 
центр по подготовке кадров для строитель-
ной отрасли. 

Вчера на коллегии была утверждена ре-
гиональная комплексная программа «Мо-
дернизация системы профессионального 
образования Кемеровской области» на 2011-
2013 годы. 

Оксана ПАНАРИНА.

В Кузбассе начала ра-
ботать электронная 
система записи и учета 
будущих воспитанни-
ков дошкольных образо-
вательных учреждений 
АИС «ДОУ» (http://www. 
kuz-obr.ru/index.php?p=2). 
Сегодня к этой системе 
подключены все города и 
районы Кемеровской обла-
сти. Теперь каждый зареги-
стрированный гражданин 
может подать заявление 
на постановку ребенка в 
очередь не выходя из дома. 

рублей выделен из об-
ластного бюджета  на 
приобретение семян для 
семей пенсионеров с низ-
ким доходом, которые 
имеют свои огороды и 
приусадебные участки. 
Вчера губернатор под-
писал распоряжение об 
этом. 

Седьмой год подряд 
областные власти помога-
ют пенсионерам семенами 
овощей. В этом году такой 
помощью предполагается 
охватить 10 тысяч семей. 

оспешают 
медленно

Гл а в н о е ,  у т в е р ж д а л 
Штирлиц, войти в разго-
вор и выйти: больше всего 
собеседнику запоминается 
первая фраза и последняя. В 
соответствии с этим прави-
лом уходящая зима должна 
запомниться кузбассовцам 
как дорожно-некомфорт-
ная: в самом ее начале, в 
ноябре, осадков в области 
выпало еще больше – две с 
половиной месячной нор-
мы. Опоздания на работу 

За первые пять дней апреля 
в некоторых территориях 
Кузбасса выпало более 
половины месячной 
нормы осадков: в Белове, 
например, 53%.  
Какие сюрпризы преподнес 
нам обильный весенний 
снегопад?

Фото Сергея Гавриленко.

Снега 
весной  
не выбросишь?

и на учебу тогда тоже были 
массовыми.

В последние дни общест-
венный и личный транспорт 
вновь пополз по дорогам со 
скоростью беременной чере-
пахи. Впрочем, и на «межго-
роде» дела обстоят немно-
гим лучше.

– Большинство между-
городных рейсов в эти дни 
выбивается из графика, – 
комментирует ситуацию 
заместитель генерального 
директора предприятия 
«Кузбасспассажиравтотрас» 
Игорь Зотов. – С крупных 

автовокзалов и автостанций, 
через которые проходит ос-
новной пассажиропоток, а 
это города Кемерово, Но-
вокузнецк, Белово, Ленинск-
Кузнецкий, Юрга и Мари-
инск, автобусы выходят по 
расписанию. По моим дан-
ным, ни один междугород-
ный или пригородный рейс 
отменен не был. А вот в ко-
нечные пункты следования 
они прибывают с задержкой 
от 5 до 40 минут. Пассажи-
ры порой возмущаются. Но 
мы перед началом каждого 
рабочего дня специально 

инструктируем водителей: 
лучше идти с ограничени-
ем скорости и опоздать, 
чем попасть в ДТП. Хотя 
вопросы по несвоевремен-
ной очистке дорог от снега 
тоже есть. Во вторник до 
обеда, например, по этой 
причине было затруднено 
движение в районе деревни 
Юго-Александровки, а ведь 
это федеральная трасса «М-
53 Байкал». Были проблемы 
на областной дороге Кеме-
рово – Промышленная, на 
участке от Прокопьевска до 
Новокузнецка…

Дорожно-
уборочная 
страда

Александр Протопопов, 
заместитель руководителя 
«Кемеровской дирекции об-
ластного дорожного фонда» 
(эта организация отвечает за 
состояние автомагистралей 
областного значения), с упре-
ками в адрес дорожников не 
согласен:

– Ситуацию мы держим 
под контролем, утром еще 
раз собирали на совещание 
директоров всех подрядных 
организаций. В направлении 
Новокузнецка, например, не 
дороги не чищены, а види-
мость плохая. Именно это 
становится причиной аварий 
и, как следствие, дорожных 
пробок…

(Окончание на 2-й стр.)
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перспе тива

В 2010 году заводом 
выплавлено 202,9 тыс. 
тонн стали, что на 39,2% 
больше, чем за 2009 год 
(145,8 тыс. тонн). Про-
изведено 238,7 тыс. тонн 
товарного проката (рост 
составил 229,2%), сталь-
ных мелющих шаров – 96,5 
тыс. тонн. Это 183,3% 
от показателей 2009 года. 
Отгружено 337,9 тыс. 
тонн продукции. Это в 
два раза больше, чем в 
2009 году. 

успех  
в оптимизации 
производства

Гурьевский металлурги-
ческий завод – предприя-
тие с богатой историей. В 
2011 году он отметит свое 
195-летие.

– Знаю, проблем было 
много, – рассказывает управ-
ляющий директор Леонид 
Николаевич Сергеев, – кто-то 
привык работать по старин-
ке и не желал перестраи-
ваться, кто-то искренне был 
уверен в том, что увеличи-
вать объемы производства, а 
тем более выпускать новую 
продукцию невозможно без 
модернизации оборудова-
ния. Оказалось, можно. 

– Мы стали привлекать 
к работе тех специалистов, 
которые были заинтересо-
ваны и обладали опытом 
по выведению из кризиса 
убыточного предприятия, 
– делится Леонид Сергеев, 
– был разработан и реали-
зован целый комплекс ме-
роприятий. Порой не очень 
популярных. На опреде-
ленном этапе приходилось 
даже вводить систему жест-
кого администрирования, 
когда в цехе и день, и ночь, 
помимо бригадира, находи-
лись и начальник производ-
ства, и начальник цеха. Они 
лично контролировали про-
цесс производства, отгрузки 
и оперативно принимали 
адекватные сложившейся 
ситуации решения.

В итоге нашлись скрытые 
организационные резервы, 
позволяющие резко нара-
стить объемы производства 
на действующем оборудо-
вании и ускорить отгрузку 
готовой продукции.

Вместе  
с партнерами

Чтобы максимально за-
грузить прокатные мощ-
ности завода, пришлось 
привлекать и партнеров. 
Неоценимую помощь ока-
зало ОАО «Мечел», которое 
обеспечивает Гурьевский 
металлургический завод 
заготовкой и занимается 
реализацией готовой про-
дукции.

36-38% стальных мелю-
щих шаров на российском 

Гурьевский металлургический завод. 

рынок учит быть гибкими

ОАО «Гурьевский 
металлургический 
завод» всего за год 

смогло преодолеть 
последствия кризиса 

и выйти на новые 
рубежи: увеличить 

объемы производства, 
освоить выпуск 

новой продукции, 
вернуть утраченные 

позиции одного из 
российских лидеров 

по производству 
шаров стальных 

мелющих на рынке 
металлопродукции 

страны. С декабря 
прошлого года 

возглавляет ОАО «ГМЗ» 
управляющий директор 

Леонид Николаевич 
Сергеев.

рынке сегодня – доля именно 
Гурьевского металлургиче-
ского завода. Но коллектив 
завода, как и любой серьезный 
производитель, стремится 
иметь целый спектр разно-
образной и востребованной 
на рынке продукции. Пото-
му было принято решение о 
расширении рыночной ниши 
производителя и освоении  но-
вой продукции. В максималь-
но короткие сроки был нала-
жен выпуск проката длиной 
порезки 11,7 метра, так как 
именно такая длина сегодня 
используется в современных 
строительных стандартах. На 
рынке в дефиците стальной 
мелющий шар диаметром 120 
мм. И это не проблема! Завод 
тут же отреагировал на спрос 
и стал выпускать линейку 
мелющих шаров диаметром 
от 25 до 120 миллиметров. В 
планах – расширить произ-
водственные мощности так, 
чтобы увеличить объем про-
изводства шаров с повышен-
ной объемной твердостью, 
востребованных рынком.

К р о м е  т о г о ,  в  п р о -
шлом году заводчане освои-
ли производство уголка 
90х90х7,125х125х9, швеллера 
№16, а в марте этого года – 
уголка 110х110х7. В перспек-
тиве – выпуск спецпрофилей 
судостроительного назначе-
ния. Совсем недавно, в январе 
2011 года, ОАО «ГМЗ» полу-
чило от ФГУ Балтийского фи-
лиала «Российского морского 
регистра судоходства» Свиде-
тельство о признании изго-
товителя. Это означает, что 
завод может поставлять свою 
продукцию и судостроитель-
ным предприятиям.

рынок учит  
быть гибкими

– У нас серьезные конку-
ренты, – поясняет директор 
завода Леонид Николаевич 
Сергеев, – которые стремятся 
к расширению своего влия-
ния на рынке. А это значит, 
что в современных условиях 
мы должны быть мобильны и 
готовы к выполнению любого 
заказа, гарантируя неизменно 
высокое качество продукции. 
Иначе потребитель просто 
уйдет к конкурентам.

– В прошлом году мы при-
мерно на 10% увеличили свое 
присутствие на российском 
рынке, – поясняет Леонид Ни-
колаевич, – кроме того, нашу 
продукцию хотят приобре-
тать и в странах ближнего за-
рубежья. Потребитель, один 
раз убедившись в привлека-
тельности наших мелющих 
шаров, становится нашим 
стабильным заказчиком. Про-
дукция Гурьевского метал-
лургического завода активно 
продвигается на рынки Казах-
стана, Киргизии, Узбекистана, 
Таджикистана, Украины, Бе-
лоруссии. Это давние  партне-
ры предприятия. Интерес для 
завода сегодня представляет и 
Монголия, где уже есть успеш-
ный опыт продаж.

Социальные 
программы

Двукратный рост произ-
водства в 2010 году позволил 
увеличить отчисления налого-
вых платежей в бюджеты всех 
уровней. В областной бюджет 
было перечислено 46 миллио-
нов рублей (171% по сравне-

нию с 2009 годом). Кроме 
того, в 2010 году на реализа-
цию социальных программ 
было направлено около 6,7 
миллиона рублей.

25 детей работников за-
вода смогли отдохнуть на 
Черном море, 40 ребятишек 
поправляли свое здоровье в 
местных лагерях отдыха. Не 
скупится руководство заво-
да на оказание материаль-
ной помощи многодетным 
семьям и на выплаты посо-
бий по уходу за детьми до 
трех лет.

На оздоровление работ-
ников предприятия в сана-
ториях было выделено 930 
тысяч рублей. Причем пред-
приятие оплачивало от 65% 
до 85% стоимости путевки. В 
2009 году такой возможно-
сти у завода не было.

2,5 миллиона рублей 
было выделено на поддерж-
ку ветеранов. Всем  участни-
кам Великой Отечественной 
войны к 65-летию Победы 
были выплачены денежные 
премии по пять тысяч руб-
лей. Бывшим работникам 
завода, ушедшим на пен-
сию, оказывалась матери-
альная помощь. На эти цели  
направлено около 800 тысяч 
рублей.

В 2010 году работникам 
завода дважды была проин-
дексирована зарплата. В це-
лом она увеличилась на 40%, 
так что средний заработок на 
предприятии в декабре со-
ставил 18723 рубля. Индекса-
ция будет и в 2011 году.

– В этом году коллектив 
предприятия поставил себе 
задачу максимально эф-
фективно отремонтировать 
действующее оборудова-
ние и приступить к разра-
ботке проекта дальнейшей 
реконструкции. Пройдя 
долгий 195-летний путь раз-
вития, заработав многими 
поколениями металлургов 
достойную репутацию, ста-
рейший металлургический 
сибирский завод перешаг-
нул в новый век с коллекти-
вом, стремящимся написать 
свою собственную красивую 
страницу в книге истории. И 
это обязательно получится. 
Потому что у коллектива за-
вода есть главное - желание 
трудиться и любовь к своему 
предприятию.

Ольга БИТКИНА.
Гурьевск.
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рояль зазвучал
Вчера в Кемеровской государственной област-

ной филармонии имени Б.Т. Штоколова торжест-
венно распаковали новый рояль, который на днях 
привезли из Германии. 

Этот музыкальный инструмент известного миро-
вого бренда «Steinway & Sons» заказали через предста-
вителей фирмы в Москве. При транспортировке было 
важно соблюсти правильный температурный режим, 
чтобы погодные условия никак не отразились на каче-
стве звучания инструмента. Потому-то и «ехал» он в 
специальном термовагоне. 

- Получить такой шикарный музыкальный инстру-
мент, деньги на который были выделены из областного 
бюджета, – большой праздник для всего Кузбасса, – рас-
сказала Наталья Струкова, заместитель генерального 
директора по концертной работе филармонии. 

Вчера вечером рояль был настроен мастером, спе-
циально приехавшим из Москвы, и уже совсем скоро, 
29 апреля, состоится презентация рояля концертной 
программой губернаторского симфонического орке-
стра. Среди приглашенных будет Александр Гиндин, 
российский пианист, заслуженный артист России. По 
признанию критики – один из самых талантливых и 
самобытных пианистов молодого поколения. Именно 
он в этот вечер сядет за рояль.

Алена ФЕДОТОВА.
образование

Военруков недостает
Региональная общественная организация вете-

ранов войны и военной службы через департамент 
образования и военный комиссариат области  соби-
рается поднять вопрос о привлечении для работы 
в школах военруков. 

Об этом, в частности, шла речь за «круглым столом», 
который состоялся на днях в помещении музея истории 
ветеранского движения Кузбасса и был посвящен теме 
«Растим патриотов России». Поводом для встречи послу-
жила принятая государственная программа воспитания 
граждан России на 2011 – 2015 годы и беспокойство стар-
шего поколения за состояние воспитательной работы с 
молодым поколением в настоящее время. По мнению 
участников «круглого стола» (а это были фронтовики Ев-
гений Шерстенников, Виктор Ягонский, представители 
военкомата, педагоги, работники школьных  музеев), от-
сутствие в школах военруков отрицательно сказывается 
на качестве проведения военно-патриотической работы.  
А преподаватели ОБЖ не могут качественно исполнять 
обязанности военных руководителей, потому что явля-
ются специалистами другой области знаний. 

Ирина ЖУКОВА. 
ЖКХ

Деньги за глыбу
За несвоевременную очистку крыши прокопь-

евской организации придётся заплатить штраф - 
сорок тысяч рублей. 

Из-за несвоевременной очистки крыши пострада-
ла пожилая прокопчанка. Женщина выходила из ма-
газина, когда с крыши свалилась  глыба льда.  В итоге 
пострадавшая попала в травмпункт с переломами 
пальцев правой руки и поцарапанным лицом. Стар-
ший помощник прокурора города Ирина Кузнецова 
объяснила:

- Если бы торговая точка стояла отдельно, наказали 
бы собственника, но  магазин арендует  только часть 
жилого здания. Поскольку по статусу дом является жи-
лым, отвечать будет обслуживающая его  организация  
- управляющая компания   «Жилищное хозяйство».

Исходом  инцидента стала  административная, дис-
циплинарная и гражданско-правовая ответственность. 
Конфликт между управляющей компанией и потер-
певшей  закончился мировым соглашением. Женщине 
выплатят  компенсацию за моральный вред. Однако за 
несвоевременную очистку крыши от снега организации 
придётся заплатить штраф - сорок тысяч рублей.

Анастасия УЛАНОВА.
паводок

В Московке ждут взрыва
На этой неделе в Тисульском районе ООО «Куз-

басспецвзрыв» произведет подрыв льда на одном из 
затороопасных участков в верховье реки Кии.

Большие ледяные торосы образовались в поселке 
Московка за счет движения льда поздней осенью про-
шлого года. Тогда 30-сантиметровый лед на реке Кии 
был сорван в период потепления прибывшей водой и 
скопился возле Московского моста. Образовался ледо-
ворот, который несколькими днями позже сковало мо-
розом. Сегодня высота спрессовавшихся льдин доходит 
до 5 метров, протяженность участка 3 километра. 

- Сколько лет работаю, такого никогда не видел, - 
объясняет заместитель главы Тисульского района Ген-
надий Шарнин. – Ледяные горы. Нужно оторвать лед 
от опор моста и устранить сопротивление. Когда вода 
пойдет, сразу сообщим соседним районам, мы так и го-
ворим: «Ловите!» Тут чебулинцам главное не прокарау-
лить: если такие 5-метровые глыбы соберутся в одном 
месте и застрянут – неминуемо затопление.  

Наталья СВИРИДОВА.
шок!

Ищут насильника
В Гурьевске изнасилована 8-летняя девочка.
Девочка шла в школу на уроки ко второй  смене, 

дорога лежал через пустырь. Там ее поймал неизвест-
ный, ударил по лицу, а потом затащил в ближайшие 
гаражи…

Когда насильник скрылся, малышке с трудом уда-
лось добраться до дома. Там  ее, заплаканную  и  иска-
леченную, увидела соседка, которая вызвала «скорую 
помощь» и милицию. Кроме серьезных физических 
травм, ребенок получил тяжелое психологическое по-
трясение. Девочка госпитализирована, ей сделана опе-
рация. По данному факту возбуждено уголовное дело 
по п. «б» ч.4 ст.131 Уголовного кодекса РФ (изнасило-
вание, совершенное в отношении лица, не достигшего 
14-летнего возраста). 

Губернатор обратился к жителям Гурьевска с прось-
бой помочь в установлении личности преступника и 
его задержании. За содействие в поимке насильника 
объявлено вознаграждение. Семье девочки будет ока-
зана необходимая помощь. А. Г. Тулеев обратился к 
руководителям образовательных учреждений области 
провести родительские собрания, организовать с деть-
ми занятия по правилам поведения в экстремальных 
ситуациях. 

Владимир ДМИТРИЕВ.
Когда верстался номер. Вчера вечером в Гурьев-

ске по подозрению в совершении изнасилования был 
задержан 36-летний мужчина, похожий по приметам 
на преступника, которого описала девочка. Как рас-
сказала официальный представитель следственного 
управления СК РФ по Кемеровской области Надежда 

Ананьева, ранее он был неоднократно судим, в 
том числе за сексуальные преступления.

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

Не надо рисковать!
Председатель областной 

противопаводковой комис-
сии Валерий Ермаков высо-
ко оценил готовность под-
разделений. 

- Мы во всеоружии. Те-
перь все зависит от погоды, 
от количества осадков. Тре-
тьи сутки в Кузбассе идет 
снег, но в любой момент 
может наступить потепле-
ние и вместо снега пойти 
дождь. Поэтому на всякий 
случай готовимся к серьез-
ному паводку. Все необходи-
мые работы уже проведены, 
определены территории, 
традиционно попадающие 
в зону подтопления. Про-
ведены взрывные работы 
на затороопасных участках 
рек, освобождены опоры 
мостов, практически везде 
ликвидированы ледовые пе-
реправы. 

Проведены профилак-
тические и разъяснитель-
ные работы с населением, 
продолжается страхование 
имущества граждан, про-
живающих в зонах подтоп-
ления. Малообеспеченных 
страхуют за счет областно-
го бюджета. Уже работают 
круглосуточные гидропосты 
на реках области, все работы 
ведутся в штатном режиме. 
Мы хотим, чтобы паводок 
прошел с наименьшими ма-
териальными потерями.

Спасибо добровольцам 
– рыбакам и охотникам, 
имеющим личный водный 
транспорт, их мы привле-
каем на случай разлива рек. 
Они заключают договоры, 
проходят обучение и готовы 
к нештатным ситуациям.

В этом году к имеющей-
ся технике прибавилась до-
полнительная. Так, в Ново-
кузнецке «Водоканал» уже 
приобрел 10-местное суд-
но на воздушной подушке. 
Ожидается покупка такого 
судна в Крапивинский рай-
он. Роспотребнадзор в бли-
жайшее время приобретет 
современную лабораторию 
для экспресс-анализов воды. 
Ее стоимость около 3 млн. 
руб., это австрийская уста-

новка. Она первая в Кузбас-
се, в считаные минуты смо-
жет сделать любой анализ 
воды.

Думаю, в сознании лю-
дей поменялось отношение 
к паводку, особенно там, где 
люди уже прочувствовали 
его негативные последствия. 
Но при этом еще встречают-
ся желающие обойти запре-
ты. Несмотря на то, что мы 
предупреждаем население, 
особенно в Новокузнецком 
районе, где много дачных 
поселков, и ставим посты, 
местные жители все равно 
находят тропинки, чтобы 
проникнуть на опасную тер-
риторию.  А потом звонят с 
просьбами: «Помогите, нас 
затопило!» 

И страховаться чуть ли 
не уговаривать приходит-
ся. Граждане жалеют тыся-
чу рублей на страховку, не 
учитывая, что ущерб от па-
водка может быть в десятки 
раз больше. Надеемся на со-
знательность населения. Не 
надо рисковать. Паводок – 
это все-таки угроза жизни и 
угроза потери имущества.

…Сразу после проведе-
ния смотра первая опера-
тивно-маневренная группа 
(ОМГ) отправилась на место 
дислокации на юг Кузбас-
са – в Калтан. При ослож-
нении ситуации ею будет 
обеспечено немедленное 
реагирование на опасность, 
связанную с разливом рек и 
подтоплением жилого сек-
тора талыми водами. Выход 
второй ОМГ на север, в Ма-
риинск, запланирован на  
11 апреля.

Юлия МАТЮЩЕНКО.

Фото 
 пресс-службы МЧС.

Ждем тепла 
во всеоружии

На проведение про-
тивопаводковых меро-
приятий в этом году из 
областного бюджета 
выделено около 11 млн. 
руб. Всего, учитывая 
средства крупных и 
мелких предприятий, 
муниципалитетов, – 
около 165 млн. 

В чрезвычайной ситуации на помощь готовы прийти  
и парашютисты.

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

По данным областной 
диспетчерской службы 
ЖКХ, в ночь с воскресенья 
на понедельник на цент-
ральных трассах Кузбасса 
работало 425 единиц сне-
гоуборочной техники, днем 
– 368. В ночь с 4 на 5 апреля 
ее парк увеличился до 664 
единиц. Днем было мень-
ше – 403.

Что касается работы в 
населенных пунктах, здесь 
ее серьезно затрудняют 
брошенные у обочин лег-
ковые автомобили. Однако 
в Кемерове, например, их 
принудительная эвакуа-
ция вчера и позавчера не 
производилась. Хотя всего 
с начала сезона на муни-
ципальную специализи-
рованную автостоянку (в 
народе – «штрафстоянку») 
было вывезено 78 машин. 
Еще 218 автовладельцев 
убрали железных «коней» 
самостоятельно, после пре-
дупреждения. Как сообщи-
ла пресс-секретарь МАУ 
«Кемдор» Марина Румы-
нина, основания для таких 
оперативных действий вес-

кие. Все перемещения про-
изводятся в присутствии 
сотрудника ДПС и с состав-
лением протокола. Услуга 
автоэвакуатора стоит 800 
рублей в час. За первые 
сутки нахождения авто на 
казенной земле хозяин не 
платит. Если же он не явил-
ся за ним в течение 24 ча-
сов, каждый последующий 
час вынужденной парковки 
обойдется в 24 рубля.

В тарифы  
не заложено…

Серьезное неудобство 
для населения представля-
ет лежащий во дворах «ста-
рый» снег, щедро приправ-
ленный новым. Убирать и 
вывозить его обязаны жи-
лищно-эксплуатационные 
организации. Правда,  в 
тарифе на текущее содер-
жание и ремонт жилья эти 
расходы не заложены. По-
этому снегоуборка выли-
вается в круглую сумму. В 
областном центре один час 
работы снегоуборщика сто-
ит 1,5 тыс. рублей, во столь-
ко же обходится «КамАЗ». 
В самосвал входит от 8 до 
10 «кубов». Плюс нужно 

заплатить за утилизацию 
или приемку снега в отвал. 
В среднем же за один двор, 
в зависимости от его пло-
щади и массы скопившего-
ся снега, нужно выложить 
около 30 тыс. рублей. По 
последним данным, на вче-
рашний день в Кемерове 
было очищено 1873 внутри-
квартальных проезда.

Машины – дело 
наживное?

Как ни странно, обиль-
ный снегопад не вызвал 
роста серьезных дорож-
ных аварий. По данным 
п р е с с - с л у ж б ы  о б л а с т -
ной ГАИ, 4 апреля в Куз-
б а с с е  з а ф и к с и р о в а н о  
6 ДТП, в которых постра-
дали, но остались живы 7 
человек. Тогда как в сред-
нем по области ежедневно 
происходило до 10 аварий 
с жертвами и потерпев-
шими.

Правда, выросло чис-
ло ДТП с материальным 
ущербом. В Кемерове, на-
пример, в зимнее время в 
сутки регистрируется от 40 
до 60 таких происшествий. 
А в минувший понедельник 

в эту статистику попало 72 
автомобиля (плюс два во-
дителя совершили наезды 
на пешеходов). Это выше 
усредненных показателей, 
но это и не «день жестян-
щика», о котором говорят, 
имея в виду 120-130 битых 
за сутки авто.

«Минус»  
для паводка

– Апрельские снегопады 
– явление типичное, – уверя-
ет начальник отдела Кеме-
ровского гидрометеоцентра 
Раиса Бузунова. – Аналогич-
ная ситуация отмечалась в 
области в 1994-м, в 1999-м, 
2005-м… Год назад в первую 
пятидневку апреля тоже 
выпало много осадков, но 
поскольку прошлая весна 
была затяжная, а ночи стоя-
ли холодные, температура 
опускалась до –15 градусов, 
не было такого обильного 
таяния, как сейчас.

Снегопад не должен за-
метно усугубить в Кузбассе 
ситуацию с паводком. Хотя 
бы потому, что на юге об-
ласти осадков выпало мень-
ше, всего 10% от нормы, а 
вскрытие рек начинается с 

юга. Циклон затронул в ос-
новном наши центральные 
и северные районы, а когда 
реки вскрываются здесь, это 
имеет гораздо большее зна-
чение для томичей.

Впрочем, низкая темпе-
ратура воздуха ожидается у 
нас только в первой декаде 
месяца. Уже к ближайшим 
выходным воздух прогреет-
ся до 3-8 градусов, по югу 
– до 13 и будет преимуще-
ственно без осадков. Если 
в апреле не будет отрица-
тельных ночных темпера-
тур, способных сдержать 
скорость таяния снежного 
покрова, то вода в реках мо-
жет подняться очень быст-
ро, и это станет проблемой 
и для нас тоже. Но делать 
прогнозы на этот счет пока 
рано: очередной циклон 
над Атлантикой только за-
рождается.

А для урожая – 
хорошо!

Если кто и рад весен-
нему снегу, так это кре-
стьяне.

– Прошлой осенью зем-
ля запасла очень мало вла-
ги, – поясняет первый заме-

ститель начальника депар-
тамента сельского хозяйства 
и перерабатывающей про-
мышленности Владимир 
Артамонов. – А те поля, 
что в степной зоне, к тому 
же нынче очень рано вы-
шли из-под снега. Если бы 
стояли ясные дни, шло бы 
вымораживание или вывет-
ривание почвы. Для урожая 
это плохо, тем более что и 
лето нам обещают засуш-
ливое. Так что влагозаряд, 
который принес снегопад, 
оказался очень кстати. Бла-
годаря ему земля прикрыта 
и будет потихоньку насы-
щаться влагой. А что каса-
ется опасений, как бы к по-
севной все не развезло, я так 
скажу: никогда природа не 
дает нам столько погожих 
дней, сколько хотелось бы. 
Бывало, что посевную мы 
вынуждены были прове-
сти за 10-12 дней. И в этом 
году до 1 июня по-любому 
отсеемся. Новые посевные 
комплексы позволяют нам 
учитывать в своей страте-
гии и тактике любые кап-
ризы погоды.

Валентина АКИМОВА,
Евгений БЕСЕДИН.

Снега весной не выбросишь?
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Государственное предприятие Кемеровской области 
«Жилищно-коммунальное хозяйство» выражает искренние 
соболезнования Сергею Сергеевичу Прозорову в связи со 
смертью матери

Прозоровой Татьяны Александровны.
Коллектив ГП Ко «ЖКХ».

Департамент охраны здоровья населения Кемеровской 
области, областная организация профсоюза работников здра-
воохранения и вся медицинская общественность выражают 
искреннее соболезнование Цыганковой  Галине Юсифовне, 
генеральному директору Кемеровского кардиологического 
диспансера, по поводу безвременной кончины её сына

ЦыГАнКовА Андрея владимировича.

Энергетики ОАО «Кузбассэнерго» глубоко скорбят в 
связи с уходом из жизни бывшего директора Южно-Куз-
басской ГРЭС 

МАТроСовА владимира Александровича
и выражают искренние соболезнования родным и близ-
ким покойного, разделяя горечь утраты близкого и доро-
гого вам человека.

Администрация города Кемерово, управление здравоохранения адми-
нистрации города Кемерово и руководители муниципальных учреждений 
здравоохранения города Кемерово глубоко скорбят по поводу смерти

ЗАДНЕПРОВСКОГО Виктора Ивановича,
отличника здравоохранения, главного врача МУЗ «Детская городская 
клиническая больница №5» (с 1980-го по 1989 г.), и выражают искрен-
нее соболезнование родным и близким.

Администрация города Кемерово, управление здравоохранения 
администрации города Кемерово и руководители муниципальных учре-
ждений здравоохранения города выражают искреннее соболезнование 
Цыганковой Галине Юсифовне, генеральному директору муниципаль-
ного учреждения здравоохранения «Кемеровский кардиологический 
диспансер», по поводу смерти ее сына

ЦЫГАНКОВА Андрея Владимировича.

КоАо «ортон» 
объявляет о начале 
открытого тендера 
по выбору подряд-
ной организации для 
осуществления работ 
по устройству поли-
мербетонных полов в 
красильно- отделоч-
ном корпусе общей 
площадью 8 860 кв.м, 
расположенном на 
территории КОАО 
«Ортон».

Срок подачи за-
явок: до 18.04.2011 г.

По вопросам со-
става конкурсной до-
кументации и уточ-
нения объёмов работ 
обращаться по адре-
су: 650036, г. Кемеро-
во, ул. Терешковой, 
41, отдел капиталь-
ного строительства. 
Тел: (384-2) 31-34-83, 
31-34-05; факс (384-2) 
31-29- 90.

В соответствии с ФЗ от 24.07.2002 г. №101-ФЗ «Об обороте 
земель сельскохозяйственного назначения», изменениями и 
дополнениями к нему и решением общего собрания участ-
ников общей долевой собственности бывшего АО «Крас-
нинское» Долбня Михаил Федорович извещает о намере-
нии выделения земельных долей в натуре для межевания 
– 208,6 га. В том числе пашни 162,4 га на поле 165 га, находя-
щемся юго-восточнее 1,5 км от д. Пушкино, северо-западнее 
оз. Солонцы, западнее 3,2 км ур. Поперечный Колок.

Сенокосы общей площадью 11,2 га расположены к севе-
ру от Мохового болота на расстоянии 0,8 км и к юго-западу 
от с. Краснинское на расстоянии 5 км.

Пастбища общей площадью 35 га расположены к югу 
от с. Пушкино на расстоянии 2,7 км с правой стороны  
р. Сухая на поле площадью 47,6 га.

Претензии принимаются в течение месяца по адресу: 
652399, Кемеровская обл., Промышленновский р-н, с. Крас-
нинское, ул. Садовая, 3, тел. (8-384-42) 6-83-69.

На основании пункта 1 
статьи 2 Закона Кемеров-
ской области от 27.12.2007 
№ 179-ОЗ «О разграниче-
нии полномочий между 
органами государственной 
власти Кемеровской обла-
сти в сфере использования 
автомобильных дорог и осу-
ществления дорожной дея-
тельности» и в целях обес-
печения сохранности авто-
мобильных дорог общего 
пользования регионального 
или межмуниципально-
го значения Кемеровской 
области (далее также – ав-
томобильные дороги) в ве-
сенний период 2011 года 
постановляю:

1 .  С  2 8 . 0 4 . 2 0 1 1  п о 
27.05.2011 включительно 
ограничить движение по 
автомобильным дорогам, 
указанным в перечне авто-
мобильных дорог общего 
пользования регионального 
или межмуниципального 
значения Кемеровской об-
ласти, утвержденном по-
становлением Коллегии Ад-
министрации Кемеровской 
области от 05.02.2008 № 24 
«О перечне автомобильных 
дорог общего пользования 
регионального или меж-
муниципального значе-
ния Кемеровской области», 
транспортных средств, осе-
вые массы которых с грузом 
или без груза превышают 
допустимые осевые массы 
на каждую одиночную ось 
для автомобильных дорог 
(участков автомобильных 
дорог), запроектированных 
и построенных для проезда 
транспортных средств соот-
ветствующей группы.

2. В период ограниче-
ния движения, указанного в 
пункте 1 настоящего поста-
новления, государственно-
му учреждению Кемеров-
ской области «Дирекция 
автомобильных дорог Куз-
басса» (О.И.Шурыгин):

2.1. Выдавать специаль-
ные разрешения на движе-
ние транспортного средства, 
осуществляющего перевоз-
ки тяжеловесных и(или) 
крупногабаритных грузов 
по автомобильным доро-
гам, при условии внесения 
в доход областного бюдже-
та платы в счет возмещения 
вреда, причиняемого транс-
портными средствами, осу-
ществляющими перевозки 
тяжеловесных грузов, при 
движении по автомобиль-
ным дорогам общего поль-
зования регионального или 
межмуниципального значе-
ния Кемеровской области, в 
размере, указанном в колон-
ке 3 «Размер вреда в период 
временных ограничений в 
связи с неблагоприятными 
природно-климатическими 
условиями (рублей на 100 
км)» таблицы 2 показателей 
размера вреда, причиняемо-
го транспортными средства-
ми, осуществляющими пе-
ревозки тяжеловесных гру-
зов, при движении по авто-
мобильным дорогам общего 
пользования регионального 
или межмуниципального 
значения Кемеровской об-
ласти, являющихся прило-
жением к постановлению 
Коллегии Администрации 
Кемеровской области от 
01.10.2010 № 431 «О размере 
вреда, причиняемого транс-
портными средствами, осу-
ществляющими перевозки 
тяжеловесных грузов, при 
движении по автомобиль-
ным дорогам общего поль-
зования регионального или 
межмуниципального значе-
ния Кемеровской области».

2.2. Выдавать специаль-
ные разрешения на движе-
ние транспортного сред-
ства, осуществляющего 
перевозки тяжеловесных 
и(или) крупногабаритных 
грузов по автомобильным 
дорогам, без внесения в до-
ход областного бюджета 
платы в счет возмещения 
вреда, причиняемого транс-
портными средствами, осу-
ществляющими перевозки 
тяжеловесных грузов, при 
движении по автомобиль-
ным дорогам общего поль-
зования регионального или 
межмуниципального значе-
ния Кемеровской области, в 
отношении автотранспорт-
ных средств, указанных в 
таблицах 3 и 4 показателей 
размера вреда, причиняе-
мого транспортными сред-
ствами, осуществляющими 
перевозки тяжеловесных 
грузов, при движении по 

автомобильным дорогам 
общего пользования ре-
гионального или межму-
ниципального значения 
Кемеровской области, яв-
ляющихся приложением к 
постановлению Коллегии 
Администрации Кемеров-
ской области от 01.10.2010 
№ 431 «О размере вреда, 
причиняемого транспорт-
ными средствами, осуще-
ствляющими перевозки 
тяжеловесных грузов, при 
движении по автомобиль-
ным дорогам общего поль-
зования регионального или 
межмуниципального зна-
чения Кемеровской обла-
сти».

3. Государственному уч-
реждению Кемеровской 
области «Дирекция авто-
мобильных дорог Кузбасса» 
(О.И.Шурыгин) и управле-
нию ГИБДД ГУВД по Кеме-
ровской области (Ю.М.Мов-
шин) (по согласованию) 
обеспечить контроль за 
соблюдением допустимых 
весовых параметров транс-
портных средств, осущест-
вляющих проезд по автомо-
бильным дорогам, в период 
ограничения движения, 
указанного в пункте 1 на-
стоящего постановления.

4. Рекомендовать главам 
муниципальных образова-
ний Кемеровской области 
провести разъяснительную 
работу среди населения 
об условиях ограничения 
движения, указанного в 
пункте 1 настоящего поста-
новления, и опубликовать 
настоящее постановление 
в муниципальных средствах 
массовой информации.

5. Действие настоящего 
постановления не распро-
страняется:

на владельцев или поль-
зователей автомобильного 
транспорта, внесших плату 
в счет возмещения вреда, 
причиняемого транспорт-
ными средствами, осуще-
ствляющими перевозки 
тяжеловесных грузов, при 
движении по автомобиль-
ным дорогам общего поль-
зования регионального или 
межмуниципального значе-
ния Кемеровской области, 
до вступления в силу на-
стоящего постановления и 
имеющих действующие на 
период ограничения движе-
ния, указанного в пункте 1 
настоящего постановления, 
специальные разрешения 
на движение транспортного 
средства, осуществляющего 
перевозки тяжеловесных 
и(или) крупногабаритных 
грузов по автомобильным 
дорогам;

на участников внешне-
экономической деятель-
ности, осуществляющих 
грузоперевозки автомо-
бильным транспортом по 
процедуре международ-
ной дорожной перевозки и 
процедуре внутреннего та-
моженного транзита меж-
ду складами временного 
хранения, таможенными 
складами и таможенными 
органами, в том числе пе-
ревозку товаров от таможен 
отправления до таможен 
назначения, расположен-
ных в пределах Кемеров-
ской области.

6. Управлению по рабо-
те со средствами массовой 
информации Администра-
ции Кемеровской области 
(С.И.Черемнов) опублико-
вать настоящее постанов-
ление в областной массовой 
газете «Кузбасс». 

7. Департаменту доку-
ментационного обеспече-
ния Администрации Кеме-
ровской области (Т.Н.Во-
вченко), департаменту ин-
формационных техноло-
гий Кемеровской области 
(С.Л.Мурашкин) и управле-
нию по работе со средства-
ми массовой информации 
Администрации Кемеров-
ской области (С.И.Черем-
нов) обеспечить размеще-
ние настоящего постановле-
ния на сайте «Электронный 
бюллетень Коллегии Адми-
нистрации Кемеровской 
области».

8. Контроль за выполне-
нием постановления возло-
жить на заместителя Губер-
натора Кемеровской обла-
сти В.К.Ермакова.

Губернатор
Кемеровской области 

А.М.Тулеев
г. Кемерово
1 апреля 2011 г.
№ 21-пг

ГуБернАТорА  
КеМеровСКой оБлАСТИ

о временном ограничении движения 
транспортных средств по автомобильным 

дорогам общего пользования 
регионального или межмуниципального 

значения Кемеровской области  
в весенний период 2011 года

Постановление

Кадастровым  инже-
нером: Открытое акцио-
нерное общество «Кеме-
ровский Областной Ка-
дастровый Центр» Ново-
кузнецкий филиал,  ОГРН 
1084250000450, почтовый 
адрес: Кемеровская область, 
г. Новокузнецк, ул. Павлов-
ского, 7, электронный ад-
рес: Gpkooczk@rambler.ru.  
Контактный телефон: 39-
14-14, в отношении земель-
ного участка с кадастровым 
номером 42:09:0000000:373  
для сельскохозяйственного 
производства, расположен-
ного: Кемеровская область, 
Новокузнецкий район, рас-
положен в кадастровых 
кварталах 42:09:0804001, 
42:09:0804002, 42:09:0804003, 
выполняются кадастровые 
работы по уточнению гра-
ниц земельного участка. 
Заказчиком работ явля-
ется ОАО «Вперед», поч-
товый адрес: 654000, Рос-
сийская Федерация, Кеме-
ровская область, Новокуз-
нецкий район, с. Ильинка,  
ул. Жиха,11. Собрание за-
интересованных лиц по 
поводу согласования место-
положения границ состоит-
ся по адресу: Кемеровская 
область, г. Новокузнецк, 
ул. Павловского, 7, ОАО 
«КОКЦ» НФ 10 мая 2011 г. в 
10.00. С проектом межевого 

плана земельного участка 
можно ознакомиться по ад-
ресу: Кемеровская область, 
г. Новокузнецк, ул. Павлов-
ского, 7, ОАО «КОКЦ» НФ. 
Возражения по проекту ме-
жевого плана и требования 
о проведении согласования 
местоположения границ зе-
мельных участков на мест-
ности принимаются с 8 ап-
реля  2011 г. по 10 мая 2011 
г. по адресу: Кемеровская 
область, г. Новокузнецк, 
ул. Павловского, 7, ОАО 
«КОКЦ» НФ.

Смежные земельные 
участки, с правообладателя-
ми которых требуется согла-
совать местоположение гра-
ницы: единое землепользо-
вание с КН 42:09:0000000:176 
единое землепользование 
с КН 42:09:0000000:103, а 
также земельные участки, 
расположенные в кадастро-
вых кварталах 42:09:0804001, 
42:09:0804002, 42:09:0804003, 
и иные заинтересованные 
лица, согласование с кото-
рыми требуется в соответ-
ствии со ст.39 ФЗ № 221-ФЗ 
от 24.07.2007 г.

При проведении согла-
сования местоположения 
границ при себе необходи-
мо иметь документ, удосто-
веряющий личность, а так-
же документы о правах на 
земельный участок.

Извещение  
о проведении собрания о согласовании 

местоположения границ земельных участков

ООО «Эксперт» 
реализует:

1. Ж-В затяжку.
2. Металлокрепь  
А 19-27.
3. Трубу 114 (фланец).
4. Трубу 159 (фланец).
5. Швеллер 40.
6. Анкер А-20-В.
7. Шпалу Р-33.
8. Вен. трубу L-1 м.
9. Анкер ШК - 1 м.
10. Станок токарный.
11. Баллоны  
кислородные.
12. Металлический  
круг 30.
13. Рудстойку 4,5 м.
14. Шпалу  
металлическую СВП 22.
15. Сварочный  
трансформатор.
16. Сборно-разборный 
кран-балку с каркасом и 
фундаментом 12мх16м.
17. Мебель офисную, тем-
ный бук, 6 предметов.
18. Компьютерную  
технику б/у.
19. А/м «Газель», 2007 г.в.

обращаться по тел.  
58-31-08, с 9.00-17.00.

Отбор наилучших 
предложений

ОАО «СУЭК-Кузбасс» 
проводит  отбор  наилуч-
ших предложений

среди претендентов на:
-  разработку проектной 

документации и СМР по 
объекту:  «Установка совре-
менных средств  защиты от 
грозовых перенапряжений 
воздушных ЛЭП»  на ш. 
им. Кирова,  ш. «Комсо-
молец»;

- разработку проект-
ной документации и СМР 
по объектам ш. «Комсо-
молец»: «Строительство 
ЛЭП для илонакопите-
ля», «Установка автома-
тизированных устройств 
компенсации реактивной 
мощности и регулировки 

напряжения с интегра-
цией в систему телеме-
ханики»,

- разработку проектной 
документации по объекту: 
«Управление в/в ячейками 
КРУВ-6 кВ» на ш. «Комсо-
молец».

Срок подачи заявки на 
участие в отборе - до 13 ап-
реля 2011 г. по адресу: 

г. Ленинск-Кузнецкий, 
ул.Васильева, 1, левое кры-
ло, каб. 329 – отдел  закупа 
услуг дирекции по управ-
лению сервисными пред-
приятиями и внешними 
услугами. 

К о н т а к т н ы й  т е л е -
ф о н  ( 3 8 4 5 6 )  3 - 3 8 - 0 4 , 
E-mail:PoleykoTA@suek.ru

Фонд имущества Кемеровской области («Кузбассфонд») как организатор торгов сообщает о проведении торгов по продаже права на за-
ключение договоров аренды имущества Кемеровской области. Сведения об имуществе, выставленном на аукцион: 

№ 
лота Адрес

Тип здания, 
этаж, №  

помещения

Площадь, 
кв.м

Назначение  
использования

Начальный 
размер аренд-
ной платы, руб. 

Сумма 
задат-

ка, руб.

Шаг 
аукцио-
на, руб.

1. г.Новокузнецк, ул.Транспортная, 4 Автовокзал 19 Офис 111 036 22 207 5 552

2. г.Кемерово, ул.Дарвина, 4 (1-й эт., №3) Администра-
тивное 21,5 Административное 

пользование 110 940 22 188 5 547

3. г.Кемерово, ул.Волгоградская, 41 
(подвальное помещение)

Здравоохра-
нительное 36,6 Буфет, столовая 66 758,40 13 352 3 338

4. г.Кемерово,  ул.Дзержинского, 19 
(технический этаж 6-этаж. здания) Администра-

тивное

14 Размещение  
оборудования  

операторов  
сотовой связи

284 876,90 56 975 14 244

5. г.Кемерово,  ул.Дзержинского, 19 
(технический этаж пристройки к основному зданию) 8,75 178 048,06 35 610 8 902

6. г.Кемерово, пр.Октябрьский, 22 Здравоохра-
нительное

28,7
33,9

50 ед.

Буфет
Буфет

Оборудование для 
работы столовой и 
буфетов больницы

269 655,64 53 931 13 483

7. г.Новокузнецк,  ул.Кутузова, 25 (пом. № 33, 33а) 18 Буфет 44 400 8 880 2 220

8. г.Новокузнецк, ул. 25 лет Октября, 1а  
(вспомогательный корпус 2, пом. №11) Образова-

тельное

78,2/80,4 Склад 115 776 23 155 5 789

9. г.Новокузнецк, ул. 25 лет Октября, 1а  
(учебный корпус, 1-й эт., пом. №27, 28) 43,5 Столовая 74 124 14 825 3 706

Срок аренды – 364 дня с момента подписания договора аренды. Начальный размер арендной платы указан без учета расходов на со-
держание имущества  и НДС. Прием документов для участия в аукционе, ознакомление претендентов с формой заявки, иной информацией 
об имуществе, условиями договора о задатке, аренды осуществляются по адресу проведения аукциона: г. Кемерово, пр. Ленина, 90/4, 3-й 
этаж (гостиница «Кристалл»), с даты опубликования извещения до 12.00 19.05.2011г. по рабочим дням и часам. Задаток для участия в аук-
ционе перечисляется на р/с «Кузбассфонда»: 40410810000000000001 в ГРКЦ ГУ Банка России по Кемеровской области, г. Кемерово, БИК  
043207001, ИНН 4200000380 и должен поступить не позднее 19.05.2011г. Вручение уведомлений и билетов участникам аукциона: с 10.0 до 
10.55 в день подведения итогов аукциона. Подведение итогов аукциона состоится: 20.05.2011г. в 11.00. Порядок организации и проведения 
аукциона, перечень документов, представляемых для участия в аукционе, и т.п. размещены на сайтах в сети Интернет: www.kuzbassfond.ru.,  
www.torgi.gov.ru, www.ako.ru. Контактные телефоны: (3842) 35-85-75, 35-83-17. 

ИЗВЕЩЕНИЕ

«заметил по своему 
предприятию: как только 
начинается какой-то 
кризисный период,  
в декретные отпуска 
никто не уходит.  
Как предприятие 
начинает работать 
стабильно, у людей 
повышается заработная 
плата - молодые 
женщины одна  
за другой отправляются 
в декрет», - поделился 
своими наблюдениями 
один из членов коллегии 
администрации 
Междуреченска.  
она как раз 
рассматривала ход 
реализации комплексной 
программы, 
касающейся улучшения 
демографической 
ситуации  
в муниципальном 
образовании.  
И пример маленького 
предприятия стал 
отражением городской, 
да и, чего греха таить, 
всей нашей российской 
действительности. 

Сегодня ситуация в 
106-тысячном Междуречен-
ске типична для многих 
городов России. При сни-
жающемся коэффициенте 
рождаемости возрастает 
показатель смертности. В 
прошлом году в городском 
округе родился 1351 ребенок, 
а умерли 1604 человека. Ес-
тественная убыль населения 
сохраняется уже на протяже-
нии ряда лет.

Междуреченских семей, 
воспитывающих двух и более 
несовершеннолетних детей, 
насчитывается около трех ты-
сяч. Всё больше семей ориен-
тируются на одного ребёнка 
(да и то с откладыванием его 
рождения). Растёт число де-
тей, родившихся вне зареги-
стрированного брака. Число 
неполных семей, воспиты-
вающих детей, только по дан-
ным управления социальной 

защиты населения, прибли-
жается к трем тысячам. 

Правда, в последние годы 
рожать стали все же чаще. 
Какие-то заслуги правитель-
ство по этому поводу вполне 
может записать и на свой 
счет: с 2005 года рост рождае-
мости в городе ускорился, в 
том числе благодаря приня-
тым мерам. Но, по словам 
главного врача центральной 
городской больницы Викто-
ра Корнева, пока еще рано 
говорить о том, что рождае-
мость устойчиво повысилась. 
Выросло число рождений, 
но достаточно часто бывает 
так, что такой рост предше-
ствует последующему паде-
нию. В фертильный возраст 
(период в жизни женщины, в 
течение которого она способ-
на к вынашиванию и рож-
дению ребенка) вступило 
многочисленное поколение, 
родившееся в 1985-1989 го-
дах, из жизни уходили «дети 
войны». Это поколение было 
немногочисленным, потому 
и смертность сократилась. 
Через несколько лет возраст-
ная пирамида изменится. 

Эксперты полагают, что 
уже в 2012 году демографи-
ческая ситуация начнет ухуд-
шаться. На смену нынешним 
молодым родителям 1985–
1987 годов рождения придут 
малочисленные поколения 
1990-х, и, соответственно, че-
рез некоторое время в стране 
будет мало потенциальных 
родителей. А смертность, 
наоборот, повысится за счет 
роста численности пожилых 
людей, общего «старения» 
населения.

А вообще, как отметили 
члены коллегии, демогра-
фическая ситуация в про-
мышленном Междуреченске 
складывается под влияни-
ем двух главных факторов 

– сложной экологической 
обстановки и высокой доли 
опасных производств. По-
этому в структуре смертно-
сти в трудоспособном воз-
расте наибольший показа-
тель занимает смертность от 
несчастных случаев, отрав-
лений и травм. Так, в про-
шлом году погибли на про-
изводстве 74 междуреченца 
(в основном это шахтеры 
«Распадской», пострадавшие 
в результате майской траге-
дии), 10 человек не выжили 
в дорожно-транспортных 
авариях. Грустно, но преоб-
ладание «неестественных» 
причин смерти в мировой 
практике всегда считается 
свидетельством низкого ка-
чества жизни.

На втором месте – смерт-
ность вследствие заболева-
ний системы кровообраще-
ния, по-прежнему сохраня-
ются неутешительные пока-
затели по онкологическим 
заболеваниям и болезням 
органов пищеварения. 

«Нездоровье» нации на-
зывают сегодня одной из 
главных причин демогра-
фического кризиса России. 
Иностранные специалисты 
находят в российской ситуа-
ции много удивительного 
и непонятного: например, 
их удивляет сочетание вы-
сокого уровня смертности 
и высокой образованности 
наших граждан. В 2002 году, 
согласно исследованию Все-
мирной организации здраво-
охранения, ожидаемая про-
должительность жизни для 
15-летнего молодого челове-
ка в России была точно такой 
же, как для его сверстника в 
Сомали. В 2006 году, по све-
дениям ВОЗ, 15-летний юно-
ша-гаитянец мог надеяться 
на более долгую жизнь, чем 
15-летний россиянин. Обид-

но, что Россию, значительно 
более богатую, с довольно 
высокими уровнями образо-
вания и заработка населения, 
по качеству жизни сравнива-
ют с такими странами.

В сложившейся ситуа-
ции убыль нашего населения 
сможет перекрыть только 
миграционный прирост. 
Действительно, в загсе Меж-
дуреченска за последние 
годы чаще стали регистри-
ровать малышей с именами 
Ханым, Максатбек, Фаррух-
жан… Однако если до 2009 
года наблюдался заметный 

миграционный прирост на-
селения, то в прошлом году 
уже уехало из города больше 
на несколько сотен человек, 
чем прибыло. Работники 
миграционной службы объ-
ясняют ситуацию тем, что 
в 2009 году в законодатель-

ном порядке были резко 
снижены объемы привлече-
ния иностранной рабочей 
силы (более чем в два раза), 
сделано это для того, чтобы 
заполнить вакансии безра-
ботными горожанами. А с 
июля прошлого года всту-
пили в действие поправки 
к закону «О правовом поло-
жении иностранных граж-
дан в Российской Федера-
ции», и теперь иностранцы, 
желающие ремонтировать 
квартиры, штукатурить га-
ражи и работать на строи-
тельстве дачных домиков, 

обязаны получить для этого 
патенты. Такие документы в 
Междуреченске оформили  
112 иностранных граждан 
(хотя есть и те, кто продол-
жает работать нелегально).

Вынесенный на рассмот-
рение коллегии вопрос еще 

раз показал, какие серьёз-
ные проблемы, касающиеся 
повышения качества жизни, 
стоят перед городом. Да, в 
последние годы муниципа-
литет вводит в строй по не-
скольку сотен новых мест в 
детских садах. В прошлом 
году приняли детей три са-
дика в общей сложности на 
510 мест — исторический 
рекорд. В нынешнем году го-
род рассчитывает минимум 
на три сотни новых мест в 
дошкольных учреждениях. 
Но дефицит мест в детсадах 
по-прежнему есть. Надо и 
дальше развивать систему 
детских поликлиник, пере-
вооружать службы материн-
ства и родовспоможения. 
Неплохо бы озаботиться и 
здоровьем отцов: наряду с 
медицинским наблюдением 
и избавлением от вредных 
привычек приобщать к физ-
культуре и спорту. Ведь это 
аксиома: здоровые родители 
— крепкие дети. 

Несмотря на то, что по-
казатели эффективности го-
родского здравоохранения 
имеют положительную ди-
намику, развитие медицины 
в городе все же оставляет же-
лать лучшего. Медицинскую 
помощь горожанам оказыва-
ют подразделения МУЗ ЦГБ, 
разбросанные по 37 адресам. 
Средняя площадь содержа-
ния больных в стационаре 
не соответствует санитарным 
правилам и нормам. Ни о 
каких комфортных услови-
ях для лечения больных и 
работы персонала говорить 
не приходится.

…Интересные расчёты 
провели учёные московского 
Института социальной поли-
тики. Они подсчитали, что с 
потерей каждого трудящего-
ся государство недополучает 
порядка 600 тыс. рублей в 
год. Оказывается, вкладывать 
деньги в демографические 
программы — дело очень 
даже высокодоходное.

людмила ХуДИК.
Фото Федора Баранова.

аспе т

 Залатаем ли 
демографические дыры?
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россворд

Гаджет Tweet Mirror, раз-
работанный голландской 
компанией, представляет 
себой зеркало со встроенной 
в него видеокамерой высо-
кого разрешения. Он по-
зволяет покупателю делать 
фотографии в примерочной 
и тут же выкладывать их в 
Twitter или в ленту статусов 
Facebook. Ответные коммен-
тарии друзей пользователя 
спустя пару минут присыла-
ются ему по SMS.

Представитель разра-
ботчика рассказал, что один 
из инженеров компании 
придумал Tweet Mirror, ко-
гда увидел, как его невеста 
примеряет свадебные пла-
тья и делает фотографии 
на полароид, чтобы потом 
показать друзьям и посове-
товаться с ними.

Кстати, Tweet Mirror мо-
жет использоваться и людь-
ми, у которых нет аккаунтов 
в социальных сетях. Поку-
патель может сам рассмат-
ривать в примерочной соб-
ственные фотографии с раз-
ных ракурсов, чтобы понять, 
насколько хорошо сидит на 
нем выбранная вещь.

Премьера новинки уже 

состоялась в одном из ма-
газинов одежды Лондона, в 
ближайшее время ее созда-
тели намерены продвигать 
Tweet Mirror и в другие.

В мире
В конце марта появилось 

устройство Super Tooth, ко-
торое  позволяет водителям 
отправлять текстовые сооб-
щения в Facebook и Twitter, 
а также общаться по элек-
тронной почте и SMS, не 
выпуская руля из рук. 

Устройство крепится на 
солнцезащитном козырьке 
в салоне автомобиля. Оно 
имеет два микрофона для 
записи речевых команд, уси-
литель и два динамика. Гад-
жет подключается к мобиль-
ному телефону с помощью 
Bluetooth. Он совместим со 
всеми современными смарт-
фонами. Производитель 
устройства – французская 
компания, его стоимость 
около 129 долларов.

Напомним, что во мно-
гих странах водителям за-
прещается пользоваться 
мобильными телефонами за 
рулем. Сейчас, похоже, руки 
у них будут развязаны…

зер ало

в британских магазинах одежды скоро 
появятся зеркала с выходом в Twitter.

они позволяют советоваться  
с друзьями в социальных сетях,  

не выходя из примерочной.  
об этом пишет The Daily Mail.

Свет мой, 
камера, 

скажи!

наше отражение

Кузбассовцы пока не готовы к появлению таких новинок 
в повседневной жизни. И предпочитают общаться с живы-
ми, нежели виртуальными, друзьями.

Ирина, 34 года, творческий работник:
- Люди какие-то дефективные стали, что ли, неполно-

ценные… Им почему-то надо друг перед другом выпенд-
риваться. Этакий эрзац общения, ярмарка тщеславия. Ни-
кого не волнует, какие ты книжки читаешь и какие фильмы 
смотришь. Главное – что на картинке.

оксана, 29 лет, бухгалтер:
- Видимо, людям совершенно с другими поделиться 

нечем, раз им хочется в зеркало фотографироваться и вы-
кладывать в сеть. А потом на эту фотографию понабегут 
50 подружек и будут все жмякать кнопочку «нравится». 
А потом придет одна и скажет: «Ой, фигня какая!». И ее 
расфрендят тут же.

виктор, 42 года, банковский работник:
- Я бы хотел, чтобы такое зеркало появилось в машине 

моей жены. Чтобы она мне каждые десять минут присы-
лала по снимку. Я вообще не представляю, как она ездит! 
Очень бы было любопытно поглядеть.

Игорь, 32 года, госслужащий:
- Все эти социальные сети – полный бред. Жалкое упо-

добление реальным человеческим отношениям. Так скоро 
все человечество вообще перейдет на «Твиттер». И разучится 
писать и говорить, ибо там всего 140 знаков в сообщении.

Юлия СерГеевА.

Новому опыту – 
зеленый свет

Психологи категорически 
запретили обслуживающе-
му персоналу задавать детям 
вопросы, связанные с проис-
шедшей с ними трагедией. И 
всё-таки необходимо помнить, 
что привело их к этому: незна-
ние определенных правил по-
ведения на дороге, а значит, и 
в жизни. Преподаватели про-
вели небольшой анализ соци-
ального состава потерпевших. 
Примерно 10-15 процентов 
- это дети из неблагополуч-
ных семей. Они предоставле-
ны сами себе, повсюду пере-
мещаются бесконтрольно и 
поэтому нередко становятся 
жертвами различных уличных 
происшествий. «Одного маль-
чика, прибывшего к нам на 
смену, мы буквально отмыва-
ли, а одежду его отстирывали. 
Ребенок от души обрадовался, 
что у него появилась возмож-
ность каждый день досыта на-
едаться. Родители мальчика 
пьют. И неудивительно, что 
он нам категорически заявил, 
что собирается остаться здесь 
навсегда», - рассказывает Еле-
на Овкина, заместитель дирек-
тора центра.

Психологи попросили 
детей нарисовать дорожные 
знаки, которых они опасают-
ся. Некоторые нарисовали… 
светофор, но большинство – 
«зебру» пешеходного пере-
хода. Маленьких художников 
спросили: «Почему такая не-
приязнь именно к пешеход-
ной дорожке?» Оказалось, 
что именно на ней их сбила 

машина. А светофор оказал-
ся в немилости потому, что 
авторы рисунков переходили 
дорогу на красный свет. Были 
и перебегавшие оживленное 
шоссе в неположенном месте 
либо игравшие у дороги с 
мячом… Специалисты, вы-
являвшие проблемы каждо-
го ребенка, стали работать с 
детьми с помощью тренин-
гов - как в группе, так и ин-
дивидуально. О правилах до-
рожного движения ребятам в 
игровой форме рассказывали 
опытные педагоги, пригла-
шенные из городских орга-
низаций «Юные инспектора 
дорожного движения».

Пригодятся  
и куклы-
обереги

Кроме того, участники 
смены занимаются творче-
ством – бумагопластикой, 
созданием кукол-оберегов, 
коллажей, техническим мо-
делированием. На занятиях 
по хореографии они изучали 
современные танцы, помо-
гающие развивать коорди-
нацию и ловкость движений. 
Учились актерскому мастер-
ству, чтобы с помощью игры 
на сцене раскрепоститься, 

научиться общению и вооб-
ще – раскрыть свои творче-
ские возможности. «Именно 
сцена воспитывает уверен-
ность в себе, умение «подать» 
себя», - уверены преподава-
тели «Сибирской сказки». 
Для ребят ввели и такой 
предмет, как краеведение. 
На «экологической тропе» 
в лесу, среди сосен дети изу-
чали следы разных зверьков, 
учились ориентироваться на 
местности. Не обошлось без 
концертов, конкурсов, весе-
лых игровых программ. И, 
конечно, каждый день про-
водилась дискотека.

- Все эти творческие ма-
стерские и конкурсные про-
граммы помогли нашим ре-
бятам понять, что свободное 
время можно проводить ин-
тересно, со смыслом. Многие 
ведь, кроме занятий в школе, 
больше ничего не знали и ни-
куда не ходили, болтаясь во 
внеурочное время бесцельно 

по улице. И, бывало, попадая 
в беду, - рассказывает Елена 
Овкина. – Не скрою, интерес-
но было наблюдать, как наши 
настороженные, замкнутые 
дети (далеко от дома, незна-
комый коллектив, многие из 
них ни разу до этого не от-
дыхали в оздоровительных 
лагерях) постепенно превра-
щаются в общительную дет-
вору. Они уже сдружились, и 
при расставании, когда про-
гремит большой прощаль-
ный фейерверк, думается, не 
обойдется без слез.

Ещё одна особенность 
отдыха в «Сибирской сказ-
ке» – усиленное витамини-
зированное питание. В меню 
постоянно – соки, сироп 
шиповника, гематоген. «У 
нас даже молоко и колбаса с 
сосисками витаминизирова-
ны», - говорят повара. А на 
аппетит после прогулок на 
свежем воздухе ребятня, само 
собой, не жалуется.

«Все так 
интересно!»

Среди организаторов не-
обычной смены – департа-
мент образования и нау-
ки Кемеровской области, 
Кузбасский детско-юноше-
ский центр безопасности до-
рожного движения, а также 
центр «Сибирская сказка». И, 
конечно же, «шефствовали» 
над ребятами инспекторы 
ГИБДД во главе с Вадимом 
Кутоновым, начальником от-
деления профилактики дет-
ского дорожно-транспортно-
го травматизма отдела про-
паганды управления ГИБДД 
по Кемеровской области. Это 
они «обеспечивали» сладкие 
призы за всевозможные кон-
курсы и фейерверки.

А что сами дети думают 
по поводу такого «профиль-
ного» отдыха? Характерно, 
что каждый из опрошенных 
отмечал что-то свое, но общее 
мнение – «Понравилось!».

С а ш а  Ш е в Ч е н К о ,  
11 лет, г. ленинск-Кузнец-
кий:

- Больше всего понравил-
ся урок первой доврачебной 
помощи, когда мне бинтова-
ли голову. Столько бинтов 
накрутили! Нам рассказы-
вали, какая бывает кровь, ка-
кой нужен бинт, про брил-
лиантовую зелень, то есть 
зеленку, и про нашатырный 
спирт. Учили, как их приме-
нять. Мне даже понарошку 
шину на ногу, будто она сло-
манная, наложили. У одного 
пацана спросили: «Если за-
крытый перелом, что надо 
делать?».А он не растерялся: 
«Надо его открыть!» Вот мы 
посмеялись… А из концерт-
ной программы больше все-
го понравилось выступление 
агитбригад. Даже детсадовцы 
рассказывали нам, как надо 
правила дорожного движе-
ния соблюдать. А на конкур-
се «Киномания» мы снимали 
ролики на крылатые фразы 
из мультиков: «Маловато 
будет…»; «Не хочу учиться, 
а хочу жениться»; «Дикое, но 
симпатичное». Я тоже был 
героем одного из роликов. 
Классно!

Д а ш а  С А з о н о в А ,  
12 лет, г. осинники:

- Понравились занятия 
аэробикой, разные движения 
из тектоника, электроданса. 
А ещё запомнились занятия 
по дорожным знакам, кото-
рые мы изучали, как будто 
бы играя. Показывали нам и 
дорожные «ловушки» – си-
туации на дорогах, которые 
могут привести к серьезным 
травмам. Я много что запо-
мнила.

лера леБеДевА, 9 лет,  
г. Мариинск:

- Мне понравилась ма-
стерская, где делали из бума-
ги лягушек, у которых смеш-
но открывается рот, разных 
красивых бабочек. А из ткани 
- кукол-оберегов. Домой уве-
зу одну такую куклу. Как её 
назову, ещё пока не знаю.

в и к а  К о П Т е л о в А ,  
8 лет, село Костёнково:

- А мне понравилось, как 
мы изучали наш край. Ходи-
ли на экологическую тропу. 
Рассматривали елки и их 
шишки. Были на ориентиро-
вании, лазили по веревкам, 
как обезьянки. Это нас учили 
смелости и ловкости. Так всё 
было интересно! 

Татьяна ШИПИловА.
Фото из архива детского 

оздоровительного центра 
«Сибирская сказка».

Новокузнецкий район.

ра урс

- просят многие ребятишки, отдыхающие в оздоровительно-
образовательном центре «Сибирская сказка», расположенном в селе 
Костёнково, недалеко от новокузнецка. Под «годом» подразумевается 
очередная смена. на этот раз она была необычной. впервые  
в россии здесь была реализована программа реабилитации детей, 
попавших в дорожно-транспортные происшествия. Из городов и сел 
Кемеровской области на оздоровление прибыли 170 ребятишек  
в возрасте от шести до четырнадцати лет. Из них было  
организовано шесть отрядов. Каждый находится под опекой трех  
руководителей и одного вожатого. И такое пристальное внимание  
к подопечным - далеко не лишнее. Дети-то – особые…

«Оставьте меня 
на второй год!»

убертен-спорт

Одна шестая часть 
всех фанатов –  
в Кемерове

Кемеровский «Кузбасс» 
вновь самый популярный 
клуб в стране. Зрительская 
аудитория нашей команды 
превысила 111 тысяч человек 
(в среднем за матч – 6565). 
Не обделены вниманием 
поклонников «Уральский 
трубник» в Первоуральске 
(67200 – 4800 соответствен-
но), «Байкал-Энергия» в Ир-
кутске (60400 – 4314), «Зор-
кий» в Красногорске (71300 
– 4194), «Енисей» в Краснояр-
ске (50200 – 3586). А вот дина-
мовцы Казани и Москвы, на-
против, не избалованы вни-
манием болельщиков: матчи 
чемпиона и обладателя кубка 
страны посетили соответ-
ственно всего-то 38670 (2275) 
и 11100 (653) зрителей.

Всего же матчи регулярно-
го первенства страны и плей-
офф посмотрели почти 645 
тысяч болельщиков. Таким 
образом, кузбасские любите-
ли русского хоккея составили 
одну шестую часть всех зрите-
лей XIX чемпионата России.

550 матчей Дубинина
В минувшем сезоне свой 

550-й матч в высшей лиге 
сыграл самый опытный иг-

рок «Кузбасса» Сергей Ду-
бинин. 36-летний защитник 
выступает в нашей команде 
с 1999 года.

Самый молодой хокке-
ист – 17-летний Владислав 
Тарасов, но он уже открыл 
счет своим голам в нацио-
нальных чемпионатах (17 
декабря прошлого года в 
домашней встрече с нижего-
родским «Стартом»). На два 
года старше юного Тарасова 
– Денис Игошин, Станислав 
Мансуров, Максим Семенов, 
Алексей Пушкарев, Руслан 
Тремаскин, Илья Ермолов.

Все 35 матчей чемпионата 
страны провели семь кузбас-
совцев: капитан команды Па-
вел Булатов, Виктор Черны-
шев, Александр Ким, Павел 
Тетерин, Денис Криушенков, 
Дмитрий Стариков и Вадим 
Стасенко. По одной игре про-
пустили Дубинин и Денис 
Борисенко. В 11 матчах выхо-
дил на поле Сергей Больша-
ков, который с 20 января стал 
выступать в роли главного 
тренера «Кузбасса».
Ударная волна

Пятый сезон кряду луч-
шим снайпером «Кузбасса» 
стал нападающий сборной 
России Павел Рязанцев, от-
правивший в ворота сопер-
ников 41 мяч. Причем в раз-
гар регулярного первенства 
форвард получил травму и 
пропустил 11 матчей, не ус-
пев к концу турнира набрать 
оптимальную форму. И тем 
не менее Рязанцев закрепил-
ся в топ-десятке бомбарди-
ров национального чемпио-
ната - 52 балла (41 мяч и 11 
голевых передач).

Вадим Стасенко – первый 
наш «ударник», как называют 
в русском хоккее мастеров реа-
лизаций «стандартов». Более 
половины своих голов – 20 из 
38 – он забил как раз со стан-
дартных положений: 10 и 3 – 
после розыгрышей угловых и 
свободных ударов, 7 (из 8 по-
пыток) – с пенальти. Стопро-
центная реализация 12-метро-
вых у Николая Кадакина: два 
точных удара с «точки».
Со-авторы

Хороший пас не пропада-
ет – одна из аксиом игровых 
видов спорта. Полузащитник 
Павел Тетерин – лучший рас-
пасовщик «Кузбасса» в сезо-

не, в его активе 26 голевых 
передач. При этом он 12 раз 
результативно ассистировал 
партнерам во время угловых 
и свободных ударов. А непо-
средственно с игры Тетерин 
стал соавтором 14 голов, усту-
пая в этом компоненте Киму 
(16), Криушенкову (15) и опе-
режая Старикова (13).
«Кувалда» - Козлову

Защитник Семен Козлов 
чаще других гостил на ска-
мейке удаленных, заработав 
255 минут штрафного вре-
мени. Столько же набрал и 
новосибирец Евгений Свири-
дов. Правда, у Козлова – крас-
ная карточка (удаление до 
конца матча) а значит, имен-
но ему можно присудить 
символическую кувалду как 
самому недисциплинирован-
ному игроку чемпионата.

Всего же арбитры (далеко 
не всегда по делу) выписали 
кузбассовцам 1280 минут 
штрафного времени – это 
седьмой показатель среди 14 
команд высшей лиги, если 
учитывать среднее время на-
казаний за матч. А по общим 
цифрам «Кузбасс» делит 12-
13-е места с динамовцами 
Москвы. Самая корректная 
команда - «Динамо-Казань» 
(810 минут).
Первый 
четырехкратный

В январе нынешнего года 
сборная России после двух-
летнего перерыва завоевала 
титул чемпионов мира. С зо-
лотыми медалями вернулись 
домой Павел Булатов, Павел 
Рязанцев и вратарь Роман 
Гейзель – первый в истории 
кемеровского хоккея четы-
рехкратный чемпион мира. 
Ранее наш земляк выступал 
на победных для России пер-
венствах планеты в 2006, 2007 
и 2008 годах.

Кузницей чемпионов 
можно назвать нашу школу 
русского хоккея: команды 
четырех (из шести) возрастов 
выиграли финалы россий-
ских турниров. И в этом, по-
жалуй, самый оптимистич-
ный итог сезона: подрастают 
и крепчают честолюбивые 
дублеры команды мастеров 
«Кузбасса».

вадим АнТонов.
Фото владимира Клюева.

хоккей с мячом

Четыре с половиной месяца продолжался XIX чемпионат россии. 
Первый тур регулярного первенства страны состоялся 10 ноября 
прошлого года, заключительный поединок финала плей-офф -  
29 марта нынешнего. Кемеровский «Кузбасс» занял четвертое место, 
сыграв 35 матчей – больше, чем остальные команды высшей лиги.  
Да, статистика знает все, хотя далеко не все объясняет.  
но неизменно интересны итоги сезона в зеркале цифр.

Болельщики  
голосуют за «Кузбасс»

По ГорИзонТАлИ: 1. 
Пьеса Л.Хелман. 3. Вулкани-
ческий массив в Крыму. 5. 
Электронагревательный при-
бор. 9. Прирост дерева теку-
щего года с листьями и поч-
ками. 10. Город в Нидерлан-
дах. 11. Неаполитанский ма-
стиф. 12. Материал, предна-
значенный для дальнейшей 
обработки. 13. Город и порт 
в Болгарии. 14. Вид портре-
та. 15. Разpушение матеpиала 
пpи взаимодействии с высо-
котемпеpатуpным и скоpост-
ным газовым потоком. 16. 
Замечательная русская жен-

щина конца XVIII столетия, 
глава двух академий. 

По верТИКАлИ: 1. По-
лоса лесных насаждений, 
используемая для защиты 
сельскохозяйственных куль-
тур. 2. Видение в непрозрач-
ных телах и средах. 3. Об-
ластной центр в России. 4. 
Город в Испании. 5. Сибир-
ское горное парнокопыт-
ное животное. 6. Красящее 
вещество. 7. Старинное рус-
ское заклинание, действую-
щее на определенную вещь 
или событие. 8. Вторая сте-
пень числа.

По ГорИзонТАлИ: 1. Лисички. 3. Карадаг. 5. Кипя-
тильник. 9. Побег. 10. Гаага. 11. Мастино. 12. Сырье. 13. Вар-
на. 14. Автопортрет. 15. Абляция. 16. Дашкова. 

По верТИКАлИ: 1. Лесопосадка. 2. Интроскопия. 3. 
Калининград. 4. Гвадалахара. 5. Кабарга. 6. Пигмент. 7. На-
говор. 8. Квадрат. 

виктор Чернышев (№ 7) – автор последнего гола «Кузбасса» в нынешнем сезоне.

Футбол
Кемеровский «Куз-

басс» готовится к пер-
венству россии в зоне 
«восток» второго диви-
зиона на учебно-трени-
ровочном сборе в горо-
де Крымск Краснодар-
ского края.

Наша команда про-
вела восемь контрольных 
матчей, потерпев пора-
жение только в первом 
из них. В других встре-
чах подопечные Эдуарда 
Момотова одержали три 
победы и четыре раза ра-
зошлись миром. Три по-
следних матча «Кузбасса» - 
с «Локомотивом» (Лиски), 
«Уралом-2» из Екатерин-
бурга и новомосковским 
«Химиком» - закончились 
нулевыми ничьими.

Андрей ТАрКов.

спринт-новости




